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Présents : Julien GOURRAUD, Francine MINEAU, Alain BRIS, Eric SEUREAU, Valérie BEN 

ABED, Arnaud MARTIN, Nathalie BURGAUD, Léa FIEVRE, Anne-Laure LOZACH, Thierry 

CORBINAUD, Audrey CHAGUE, Michel ROLLIER, Louis QUETIER, Michel BOUTET, Marie 

Claude CHIRON  

 
Présents : Monsieur Serge BOUTEILLE représentant La Presse pour l’Angérien et madame Christine 
COMET représentant Sud Ouest 

Les conseillers présents formant la majorité des membres en exercice, il a été, conformément à l'article L 
2121-15 du Code Général des Collectivités Territoriales, procédé immédiatement à l'élection d'un 
secrétaire pris au sein du Conseil, Arnaud MARTIN ayant obtenu la majorité des suffrages a été désigné 
secrétaire pour remplir ces fonctions qu'il a acceptées.  
M. le Maire a ouvert la séance à 19 heures 20.     

 
Ordre du jour :   
 

 Nomination du secrétaire de séance 

 Approbation du procès-verbal du conseil municipal du 21 octobre 2021 

 Information sur les dernières Décisions du Maire 

 Présentation du règlement intérieur du Conseil Municipal des Jeunes 

 Vente de plusieurs parcelles rue des Pêcheurs 

 Approbation d’une convention pour autorisation de passage en terrain privé avec 
EAU17 

 Approbation de la modification des statuts du SDEER 

 Avis sur projet ENEDIS de passage de lignes HT pour la création du parc éolien à 
Saint Loup de Saintonge 

 Approbation de la convention relative à l’adhésion au service retraite du Centre de 
Gestion de la Charente-Maritime 

Questions diverses 
 
Monsieur le Maire demande s’il y a d’éventuelles observations sur le procès-verbal de la 
séance du 21 octobre 2021. Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité. 

 
Monsieur le Maire fait part des Décisions prises : 
-  Décision n° 2021_24 du 04/11/2021 relative à l’approbation du contrat de cession 2021 avec 
l’Association Art Scène 
-  Décision n° 2021_25 du 08/11/2021 relative à l’approbation du Contrat de Télésurveillance et 
maintenance / Nexecur Protection 
-  Décision n° 2021_26 du 23/11/2021 relative à l’approbation du Contrat de prestation 
d’assurance avec Groupama 
-  Décision n° 2021_27 du 29/11/2021 relative à une demande de subvention auprès de l’Etat et 
du conseil Départemental pour le projet d’acquisition de poteaux incendie 
-  Décision n° 2021_28 du 29/11/2021 relative à une demande de subvention auprès de l’Etat et 
du conseil Départemental pour le projet de rénovation de la toiture de la mairie 
 
 
 

1. Présentation du règlement intérieur du Conseil Municipal des Jeunes 
Il est envisagé  la mise en place d’un conseil municipal des jeunes à Tonnay-Boutonne qui 
permet :  
- de promouvoir la citoyenneté et la démocratie, 
- le dialogue entre les jeunes, les élus locaux et les adultes en général. 
Un règlement intérieur est exposé. 

Lucie LOZACH, Sarah PASQUALE, Nathan PASQUALE, Manon QUÉRÉ et Kyliana 
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DIETRICH sont présents pour se présenter. 
 
 

 
2. Vente de plusieurs parcelles rue des Pêcheurs 
Considérant le procès-verbal de nouvel agencement de propriété relatif aux parcelles 
référencées E1 149 d’une contenance de 4a 85ca, E1 154 d’une contenance de 5a 63ca et 
E1 167 d’une contenance de 26a et 51ca réalisée le 17 novembre 2021 par le cabinet 
SYNERGEO ; 
Considérant l’esquisse  de changement de limite de propriété de la parcelle nouvellement 
référencée E1 rp d’une contenance de 36a 99ca aux profits de la Coopérative Atlantique, 
PASQUALE JSNS et M et Mme DAVERSIN les acquéreurs,  réalisée le 17 novembre 2021 
par le cabinet SYNERGEO ; 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, A L’UNANIMITE 
 
DECIDE DE VENDRE la parcelle référencée E1 rp d’une contenance de 36a 99ca  sise à 
TONNAY-BOUTONNE (17380), rue des Pêcheurs, moyennant  la somme de 27€ net le 
mètre carré à la        Coopérative Atlantique pour 13a 16ca (parcelle provisoirement 
référencée « a »), PASQUALE JSNS pour 15a 24ca (parcelle provisoirement référencée « b 
»)et M et Mme DAVERSIN pour 7a 78ca (parcelle provisoirement référencée « c ») et ce,  
dans le respect des règles du droit civil régissant la cession immobilière et dans le respect 
des dispositions inhérentes à la qualité de personne publique du vendeur ;  
 
AUTORISE Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout acte notarié, à intervenir 
ainsi que tout document afférent à cette affaire ;  
 
PRECISE que les frais liés à la transaction sont à la charge des acquéreurs ; 
 
PRECISE que cette recette de 97 686 € sera inscrite en recettes de fonctionnement au 
budget 2022. 
 
 
3. Approbation d’une convention pour autorisation de passage en terrain privé avec 

EAU17 
Vu la délibération du conseil municipal n° 28 du 25 juin 2021 portant acquisition à l’euro 
symbolique d’une partie de la parcelle ZV8 pour une  contenance de 22a 95ca ; 
 
Considérant que suite à cette cession une canalisation en PVC d’un diamètre de 150 mm se 
situe sur la partie de la parcelle rétrocédée il est nécessaire d’établir une convention de 
servitude de passage de cette canalisation au profit d’EAU17 sur la parcelle cadastrée 
section ZV n°83 ; 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, A L’UNANIMITE 
 
APPROUVE la convention de servitude de passage de cette canalisation au profit d’EAU17 
sur la parcelle cadastrée ZV n°83 telle qu’annexée à la présente délibération 
 
AUTORISE Monsieur le Maire à signer l’acte et tous les documents s’y rapportant. 
 
 
4. Approbation de la modification des statuts du SDEER 
Vu les statuts du Syndicat Départemental d’Electrification et d’Equipement Rural de la 
Charente-Maritime (SDEER) ont été définis par l’arrêté préfectoral n°17-1107-DRCTE-BCL 
du 13 juin 2017, date de leur dernière modification (la création du SDEER datant de 1949). 
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Considérant que lors de sa réunion du 13 avril 2021, le Comité syndical du SDEER a décidé 
de modifier ses statuts afin d’ajouter des compétences à caractère optionnel relatives à 
l’infrastructure de recharge de véhicules électriques. 
 
Considérant la délibération du SDEER et de cette modification qui consiste à amender les 
statuts du SDEER comme suit : 
A l’article 2, après le deuxième alinéa du paragraphe consacré aux « Activités accessoires 
», il est proposé d’insérer l’alinéa suivant :  
« Sur demande des collectivités membres, le Syndicat peut accompagner les interventions 
et investissements de ses membres dans le domaine de la maîtrise de la demande en 
énergie et plus particulièrement dans le domaine de la performance énergétique de 
l’éclairage public, des bâtiments et des équipements publics, de l’achat d’énergies et du 
suivi et de l’optimisation des consommations énergétiques. »  
 
LE CONSEIL MUNICIPAL, APRES AVOIR ENTENDU CET EXPOSE 
ET APRES EN AVOIR DELIBERE,  A L’UNANIMITE 
 
DONNE un avis favorable au projet de modification des statuts du Syndicat départemental 
d’électrification et d’équipement rural de la Charente-Maritime, tel qu’il a été voté par son 
Comité syndical le 13 avril 2021 
  
AUTORISE Monsieur le Maire à signer la convention relative  et tous les documents s’y 
rapportant. 
 
 
5. Avis sur projet ENEDIS de passage de lignes HT pour la création du parc éolien à 

Saint Loup de Saintonge 
Vu le compte-rendu de la séance du Conseil Municipal en date du 21 octobre 2021 au cours de 
laquelle monsieur le Maire a fait part de la procédure de consultation portant sur le projet de 
parc éolien sur la commune de Saint Loup de Saintonge. 
 
Considérant l’avis défavorable de l’ensemble des conseillers municipaux aux travaux envisagés 
par ENEDIS ; 
 
Considérant la capacité d’accueil déjà saturée des fourreaux sous terrains ; 
 
Considérant le refus de Monsieur le Maire de demande d’accord technique émise par ENEDIS ; 
 
APRES EN AVOIR DELIBERE, LE CONSEIL MUNICIPAL, à l’unanimité,  
 
EMET un avis défavorable aux travaux envisagés par ENEDIS ; 
  
AUTORISE Monsieur le Maire à refuser la demande d’accord technique émise par ENEDIS et 
signer en ce sens tous les documents s’y rapportant. 

 
 
6. Approbation de la convention relative à l’adhésion au service retraite du Centre de 

Gestion de la Charente-Maritime 
Considérant que le Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de la Charente-
Maritime, dans le cadre des missions de conseil qui lui sont dévolues par la loi, effectue un 
contrôle des dossiers de liquidation pour une retraite CNRACL et des dossiers annexes 
(rétablissement, régularisation, validation de services…) pour le personnel des communes et 
des établissements qui adhérent à ce service,  
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Considérant la nécessité de demander au Centre de Gestion de traiter ce type de dossiers,  
 

Considérant qu’il s’agit d’une mission facultative du Centre de Gestion et qu’il convient de 
passer une convention entre la commune de Tonnay-Boutonne et cet établissement.  

 
Après avoir pris connaissance du contenu de la convention, et EN AVOIR DELIBERE, LE 
CONSEIL MUNICIPAL, à l’unanimité,  

   
AUTORISE Monsieur le Maire à signer la convention relative à l’adhésion au service retraite du 
Centre de Gestion de la Charente-Maritime  et tous les documents s’y rapportant.  

 
 

 
Questions diverses  
Monsieur le Maire invite les conseillers à s’exprimer sur d’autres points. 
 
Madame Audrey CHAGUE demande s’il existe une cartographie des emplacements des bacs 
de déchets. Monsieur le Maire répond affirmativement et précise qu’elle sera amenée 
éventuellement à évoluer en collaboration avec CYCLAD. 
Madame Audrey CHAGUE soulève la question de la stérilisation des chats errants et les 
possibilités d’action. Une information sera donnée à destination de la population sur le prochain 
bulletin municipal. 
Monsieur Michel BOUTET évoque le décès de Monsieur Bonduel. M le Maire rappelle le 
souhait de Monsieur Bonduel qu’il n’y ait pas de discours ni de cérémonie particulière lors de 
ses obsèques. 
Monsieur Michel BOUTET demande si la commune poursuit toujours le projet de positionner 
une borne électrique pour véhicules sur son territoire. Pour l’heure, il reste en attente puisque 
des initiatives privées sont à l’étude. 
Monsieur Michel BOUTET demande si une communication écrite est prévue à la suite de 
l’annulation des vœux. Monsieur le Maire répond que le Petit Boutonnais va être distribué très 
prochainement. 
Monsieur Michel BOUTET annonce le prochain comité de pilotage de la Trézence le 21 janvier 
prochain et demande qui y assistera. Michel Rollier, Louis Quetier et Michel Boutet seront 
présents. 
Monsieur Michel ROLLIER rend compte des 450 mètres linéaires de haie plantée le 16 
décembre dernier et exprime sa déception devant le peu d’habitants présents et la participation 
des enfants des écoles qui aurait pu être plus significative. 
Monsieur Michel ROLLIER questionne à nouveau sur le projet « un arbre pour une naissance ». 
Mme Valérie Ben Abed répond que le projet sera envisagé cette année. 
Monsieur Michel ROLLIER propose des emplacements béton entourés de barrières en bois 
pour l’installation des bacs de déchets. Cette proposition sera étudiée. 
Monsieur Michel ROLLIER dénonce les nombreux trous sur la voirie. Les services techniques 
communaux vont s’en occuper. Une campagne de point à temps va avoir lieu. 
Monsieur Michel ROLLIER demande un retour sur l’installation des radars pédagogiques. 
Depuis leur pose récente, il semble qu’ils soient efficaces. 
Monsieur Michel ROLLIER s’enquiert sur les démarchages des partis politiques auprès du 
Maire pour les présidentielles. Monsieur le Maire répond qu’il a été démarché par deux partis 
sans accorder sa signature. 
 
Monsieur le Maire déclare la séance close à 20h40. 
 
    Fait à Tonnay-Boutonne le 17 janvier 2022  
 

Le Maire, 
Julien GOURRAUD 


